

Gremios detallan principales temáticas que deberá abordar próximo delegado presidencial

POLÍTICA. Cámaras y asociaciones de gremios pusieron énfasis en materias como seguridad pública, reactivación económica, inversión, impulso al turismo, patrimonio y conectividad, entre otras.

Daniel Esparza Salfate
 daniel.esparza@mercuriovalpo.cl

Apoco más de un mes del cambio de mando del 11 de marzo, diferentes gremios de la Región de Valparaíso ya comenzaron a pensar en lo que será el trabajo del próximo delegado presidencial regional, Manuel Millones, quien, a juicio de las entidades, deberá enfocarse en materias como seguridad, desarrollo económico y turismo.

Por ejemplo, desde la Cámara Regional del Comercio de Valparaíso (CRCP), su gerenta general, Marcela Pastenes, afirmó que su nombramiento "se produce en un momento particularmente desafiante para la Región de Valparaíso, marcado por un prolongado bajo dinamismo económico y un clima de incertidumbre que ha impactado la inversión y la generación de empleo".

LIDERAZGO

Es por lo anterior que, según explicó, "la región requiere hoy liderazgo con capacidad de gestión y coordinación institucional efectiva", y que, en este sentido, desde la CRCP "hemos sido claros en señalar que la seguridad pública, la reactivación económica y la inversión son pilares para el desarrollo regional".



LA SEGURIDAD ES DE LAS TEMÁTICAS MÁS MENCIONADAS POR GREMIOS.

"Hemos sido claros en señalar que la seguridad pública (...) y la inversión son pilares para el desarrollo regional".

Marcela Pastenes
 Gerenta general CRCP

de vista de todos los sectores políticos", pero puso énfasis en la idea de delimitar bien las funciones del delegado, ya que "muchas veces duplican funciones o interfieren en las atribuciones propias del gobernador regional. Hace un tiempo se habló de eliminar esta figura y fortalecer el rol del gobernador, entregándole mayores competencias. Confío en que este gobierno cumpla ese compromiso y avancemos hacia gobiernos regionales más autónomos, que apunten de manera decidida y concreta a la tan necesaria descentralización del país".

Desde la Cámara de Comercio de Viña del Mar, en tanto, su presidente, Rodrigo Rozas, calificó a Manuel Millones como un "delegado presidencial muy idóneo, conocedor de la región y sus debilidades", afirmando que este tendrá "enormes desafíos, de los cuales, primero, debe fortalecer el feedback con las fuerzas vivas, con un plan de trabajo de la contingencia que va sucediendo, con parámetros claros y perma-

"Una meta (...) es lograr sacar adelante la recuperación de los ascensores, monumentos históricos".

Rodrigo Puentes
 Pdte. Colegio de Arquitectos

entes que permitan lograr buenos resultados del control del orden y seguridad".

Además, enfatizó que en el rol del delegado como representante directo del Ejecutivo, "le solicitaremos articulación con todos los organismos de reactivación, ser capaz de liderar fondos concursables de fácil acceso y sin burocracia".

"Esperamos un delegado que pueda ser capaz de trabajar puntos importantes, como reactivación económica, turismo, seguridad, empleo e inversión pública", precisó Rozas.

UN ROL ACTIVO

Una opinión similar tiene el presidente de la Cámara de Comercio de Concón, Javier Álamos, quien declaró que, como gremio, "esperamos que Manuel Millones tenga un rol activo, cercano y con capacidad real de articulación, Valparaíso es una región diversa con realidades complejas".

Específicamente en cuanto a las prioridades de Concón, Ála-

mos explicó que en la comuna "hay problemáticas muy concretas que nos gustaría poder abordar con él. Entre ellas, la seguridad y el ordenamiento del comercio, particularmente en sectores sensibles como el barrio La Boca (...). También temas estratégicos, como la proyección del aeropuerto, no sólo desde el punto de vista de la conectividad, sino en su relación con el desarrollo económico local y la calidad de vida de la comuna".

"Asimismo, existen proyectos de inversión pública de larga data, que él conoce en profundidad y que requieren coordinación intersectorial efectiva para desatarse, como el proyecto del Centro Cultural, junto a otras iniciativas estratégicas vinculadas al borde del río Aconcagua y al desarrollo urbano de la comuna, las cuales tienen un impacto directo en empleo, turismo, espacio público y desarrollo económico local", detalló Álamos.

ASCENSORES PORTEÑOS

Por otro lado, el presidente del Colegio de Arquitectos de Valparaíso, Rodrigo Puentes, explicó que, para su gremio, "una meta muy importante, y que me imagino será una de las acciones claves del nuevo delegado, es lograr sacar adelante la recuperación de los ascensores, monumentos históricos de la ciudad de Valparaíso. En ellos vemos un triste ejemplo de la descoordinación de las instituciones".

Finalmente, el presidente del Sindicato de Pescadores de Calella Portales, Pedro Tognio, indicó que esperan que el nuevo delegado "participe en las caletas, nada más. A Millones lo conocemos, estuvimos con él cuando era core. Tiene buena disposición, así que esperamos que se acerque a las caletas, que no somos tan abandonados", agregando que uno de los principales problemas de este lugar es "sobre todo de seguridad. Desde la municipalidad ya han ido a fiscalizar, como corresponde, han hecho buenas gestiones, pero necesitamos al delegado presidencial más cerca de los pescadores". **cs**